
 

期  日 曜日 開始時間 質  問  者 

平成２８年 

６月１５日 

水 

午前 

１１時頃から 

１ 髙瀨 重嗣 議員（政友会第一） 

２ 菊池 久光 議員（政友会第一） 

３ 大豆生田 春美 議員 

（政友公明会） 

４ 滝田 一郎 議員（一誠会） 

５ 小池 利雄 議員（政友公明会） 

平成２８年 

６月１６日 

木 

午前 

１０時から 

６ 本澤 節子 議員（無会派） 

７ 深澤 賢市 議員（無会派） 

８ 髙木 雄大 議員（政友会第一） 

９ 髙野 礼子 議員（政友会第二） 

10 秋山 幸子 議員（無会派） 

11 中川 雅之 議員（無会派） 

平成２８年 

６月１７日 

金 

午前 

１０時から 

12 鈴木  央 議員（一誠会） 

13 千保 一夫 議員（無会派） 

14 小野寺 尚武 議員（無会派） 

15 髙﨑 和夫 議員（政友会第一） 

16 印南 典子 議員（一誠会） 

17 星  雅人 議員（一誠会） 

大 田 原 市 議 会 

平成２８年第２回大田原市議会定例会 

質 問 通 告 表 



 

質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １ 議席番号 ９ 質 問 者 髙瀨 重嗣 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

子供の事故を予防する

ために 

 

 

身体障害者手帳、療育手

帳、精神障害者保健福祉

手帳の交付手続きにつ

いて 

 

親園地区の将来像につ

いて 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

現状について伺いたい 

大田原市はどのような取り組みを行っているの

か伺いたい 

 

交付時にかかる申請者の負担について伺いたい 

 

 

 

 

主要地方道大田原氏家線親園佐久山バイパスの

ライスライン以北の整備促進と市道親園佐久山

線の親園中学校西側拡幅改良は総合的に行われ

るべきだと考えるが市の考えを伺いたい 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ２ 議席番号 １０ 質 問 者 菊池 久光 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

健幸ポイントプロジェ

クトについて 

 

 

 

 

 

 

 

消防団について 

 

 

 

保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

黒羽芭蕉の里全国俳句

大会について 

（１） 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（３） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

平成２６年度から実施している健幸ポイントプ

ロジェクトの登録者の状況について伺いたい 

アンケート等も実施していると思うがどのよう

な意識で参加している人が多いのか、また効果検

証などについても伺いたい 

平成２９年度以降、健幸ポイントプロジェクト登

録者を対象に、何らかの健康政策を継続展開して

いく考えはあるのか伺いたい 

 

平成２５年１２月に公布された「消防団を中核と

した地域防災力の充実強化に関する法律」施行後

の本市の対応と今後の計画について伺いたい 

 

本市の保育士の現状と今後の対応について伺い

たい 

本年４月に施行された「児童福祉施設の設備及び

運営に関する基準及び家庭的保育事業等の設備

及び運営に関する基準の一部を改正する省令」に

関する本市の対応について伺いたい 

公立・私立保育園合同の園長会議・主任保育士以

上の会議や研修会はどれくらいの割合で開催さ

れているか、また今後の開催予定について伺いた

い 

 

応募者数や入賞者数、近年の開催状況について伺

いたい 

開催場所を中心に、回遊路を設定し石畳等に入選

した句を刻むなど、観光リピーターとしての集客

を図ってはどうかと思うが考えを伺いたい 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ３ 議席番号 １３ 質 問 者 大豆生田 春美 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

妊産婦健診の充実つい

て 

 

 

中学生の英語力アップ

について 

 

 

 

若者の投票率アップに

ついて 

（１） 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

妊婦健診の受診券の使用状況について伺いたい 

産後 1 か月健康診査を受診する産婦を対象に、費

用助成をする考えはあるか伺いたい 

 

今年度新たな英語研究事業等の予定はあるか、伺

いたい 

英語検定３級を１回限り、公費負担をして頂くこ

とはできないか伺いたい 

 

今回の参議院議員通常選挙の投票率アップに向

けた新たな取り組みを伺いたい 

若者から意見聴取や「若者議会」など政治参画を

促進する取り組みをしてみてはと思うが、考えを

伺いたい 

  



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 ５ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

子育て世代の就労支援

のための待機児童対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

在宅介護が困難な方へ

の施設サービス提供及

び要支援認定者サービ

スの地域支援事業への

移行について 

 

 

 

 

 

 

社会資本整備総合交付

金及び防災・安全交付金

の積極的な活用につい

て 

（１） 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

（４） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

（１） 

 

待機児童及び潜在的な待機児童の把握状況並び

に子育て世代の就労支援対策について伺いたい 

転園補助制度の周知と積極的な制度推進を図る

べきと考えるが実績を踏まえて今後の対策につ

いて伺いたい 

子育て世代の就労支援方策として潜在的な待機

児童の解消を図らなければならないと考えるが

市の見解を伺いたい 

待機児童対策としての仕事・子育て両立支援事業

（企業主導型保育事業）、「3 歳児の壁」、保育コ

ンシェルジュ、認可外保育園の現況と今後の考え

方について伺いたい 

 

介護老人福祉・保健施設及び認知症対応型共同生

活介護（グループホーム）並びに地域密着型介護

老人福祉施設の定員充足率及び待機状況につい

て伺いたい 

在宅介護が困難な方への施設サービス提供が喫

緊の課題と考えるが待機者対策等について考え

を伺いたい 

平成 29 年 4 月までに要支援認定者への通所介

護、訪問介護を地域支援事業に移行しなければな

らないがそれらの対応について伺いたい 

 

全国的に要望措置率が年々低下している状況下

において要望額の増額と採択率の向上に取り組

むべきと考えるが下記項目を加味した上で市の

方針を伺いたい 

①要望額、配分額、要望措置率の現況 

②個別補助金と比較した交付金制度の特色と課 

 
 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ４ 議席番号 ５ 質 問 者 滝田 一郎 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

    題 

③市事務事業において幅広く且つ積極的な事業

申請 

④県や定住自立圏域等との共同申請または連携

した対応 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ５ 議席番号 １４ 質 問 者 小池 利雄 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

食品ロス削減に向けて

の取り組みの推進につ

いて 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

（４） 

 

 

学校等における給食や食育・環境教育などを通し

て、食品ロス削減の啓発を進めるべきだと思うが

市の考えを伺いたい 

家庭における食品在庫の適切な管理の啓発活動

や飲食店等における対策などの取り組みが重要

であると思うが市の考えを伺いたい 

本市の災害備蓄食品の取り扱いについて、現状と

今後の未利用備蓄食品の有効活用について伺い

たい 

「フードバンク」創設が重要だと思うが、市とし

て取り組む考えがあるか伺いたい 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ６ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

放射能対策について 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

食品の放射能測定について 

① 基準値超え大田原市産タケノコが学校給食に

混入したが市の対策について伺いたい 

② 測定の徹底で大田原市の農産物の安全を保証

する市の体制を確立すべきと思うが市の考え

を伺いたい 

③ 出荷制限の徹底をどうはかるのか伺いたい 

④ 生産者が気軽に測れる放射能測定器と揚所の

設置を早急にすべきと考えるが市の考えはど

うか 

甲状腺がん検診の実施を 

① 私他 2 議員が 5 月 26 日に提出した要望書に

対する市の回答は、「5 年目で多発するという

新たな科学的根拠が示された事実はございま

せん」について伺いたい 

㋐福島県の県民健康調査検討委員会（2016 年

2 月１5 日中間取りまとめ）で「昨年末まで

に１６６人の甲状腺がんや、がんの疑いがみ

つかり、全国的な統計に基づいて推計される

患者数に比べ数十倍多いがんが発見されて

いる」と毎日新聞 3 月 7 日発行により報じ

られましたが、これらの「公」の報道を市は

認めるかどうか伺いたい 

㋑同上記事の中で、検討委員会のメンバーであ

る津金昌一郎教授は甲状腺がんが「全国の約

30 倍」そして、津田敏秀岡山大教授も同様

の発表をした。5月17日市長宛の要望書で、

津田敏秀教受の「20 から 50 倍」など、原

因はいずれにしろ、福島県での「多発」は認

めますね。市は、ただ単に全市民対象の検診 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ６ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

をしていない結果から①の回答文になるの 

ではないですか。お尋ねします。 

㋒那須町、那須塩原市での「健康影響検査費

の助成」、「ホールボディカウンター検査」

の実施結果を受け、「健康への影響が懸怠さ

れる値が出た例が無い」としていますが、

受診総件数はいくつですか。福島県は 30

万件です。これで影響力が無いと結論付け

た理由は何ですか。市民の健康を守る行政

の第一義責任を投げ捨てていませんか 

㋓公害（新潟・熊本の有機水銀による水俣病、

北陸の力ドミウムのよるイタイイタイ病、日

光の足尾鉱毒事件など）の広がりを防ぐ鉄則

は、原因の特定を待つのではなく、病気が出

た段階で広がりを防ぐ対策です。甲状腺がん

についても、検討委員会や環境省は「放射能

の影響とは考えにくい」としているが、原因

が特定されてからでは手遅れになる恐れが

あると考えるが、市の考えはどうか 

② 5 月 17 日提出の要望書で、回答がないいく

つかの点について伺いたい 

㋐3 月 27 日の講演内容で「疫学的に見て、福

島県での甲状腺がんの多発は明らか、今後も

多発は避けられず対応が求められる」との津

田教授の提言に対し、何を根拠に「科学的根

拠が示された事実はない」としたのか 

㋑公衆衛生の専門家でもある津田教授の「本格

的多発に備え、把握の範囲を 19 才以上にも

行う、福島県以外へも広げる、多発が予測さ

れる白血病、乳がんなどの症例把握準備を進 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ６ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育体制の拡充につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 めるなどの提言について伺いたい 

㋒ロシア研究者、尾松亮氏の「チェルノブイリ

から 500 キロも離れた低線量地域でも甲状

腺がんが増えた。数ミリシーベルト/年でも

甲状腺がんが増加している。2 年目から増え

始め4～5年目から大幅増加などの指摘につ

いてどう考えるか 

㋓諸見解のある中で、大田原市が言う知見の

「科学的根拠」を示していただきたい 

③ 大田原市での甲状腺がん検診実施について 

㋐千葉県松戸市、柏市、茨城県北茨城市、栃木

県日光市での検診実施状況について、どのよ

うに把握し、受け止めているのか。過剰診療

を言う前に全市民対象の検査を行うべきで

はないかと思うがどうか 

㋑那須町、那須塩原市での民間を含めた実施状

況について大田原市は把握しているのか。ま

た、大田原市民の参加があったと聞いている

が市は把握しているのか 

㋒大田原市での今後の実施見通しについて、市

民の命より有識者の指導に甘える国、県の圧

政のみを受け入れるのか。大田原市は、市民

の立場に立ち、全市民対象の甲状腺がん検診

を行うべきです。長い年月で経過観察を行う

ので被曝手帳又は健康手帳を発行して医師

の協力者も得て市民の健康管理を行うべき

と考えるがどうか 

 

不登校児にも、公立高校進学を可能とする教育体

制を大田原市は保障し、県に要求すべきと思うが 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ６ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「高齢者が笑顔で百歳

を迎えられる大田原市」

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

農業行政について 

 

 

 

 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

（５） 

 

 

（１） 

 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

考えはどうか 

奨学金返済をしなくてもすむ全額給付型を実現

すべきと思うがどうか 

 

40 歳以上の市民に血管年令と血管エコー検査へ

の補助制度をつくるべきと思うがどうか 

糖尿病の教育入院に費用補助と制度利用の奨励

をすべきと思うがどうか 

軽い運動の奨励と歩道の安全を市民の力も借り

て向上させるべきと思うがどうか 

高齢者の交通手段など利便性を高める対策（介護

タクシーで買い物もしたいなど）を講ずるべきと

思うが市の考えはどうか 

介護保険で「要支援制度を市町村へ移行」するこ

とについて、移行時期と内容について伺いたい 

 

一階は市民課を置くなど「使いやすい市役所にし

て欲しい」との声が強いが変更は可能か。また、

寄せられた市民の意見はどう生かされるのか伺

いたい 

庁舎建設では、市有林の木を有効に使う建物を提

案してきたが、市は検討しているのか伺いたい 

 

緑ゆたかな大田原市の土は、農家の努力の積み重

ねで豊かでよい土です。大規模化は農業人口を減

らし、過疎化と機械化、企業化を進めます。農業

衰退の道を進ませる国の農業政策の抜本的改革

が必要です。無農薬有機肥料の小規模農業で、市

民の命を支える安全な農産物を提供する大田原

市にすべきと思うがどうか 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 ６ 議席番号 ２１ 質 問 者 本澤 節子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

非正規雇用を無くして

いく運動について 

 

 

 

 

 

市民の声について 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

 

（４） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

耕作放棄地の有効利用計画を持って、青年の新し

い力を活用すべきと思うが考えを伺いたい 

大規模な基盤整備は自然環境を壊し、公害や薬害

をもたらし、農業の大規模化に突き進ませて、膨

大な借金【補助金】につぶされていると思うが市

の考えを聞きたい 

市民の命を支える農業を育成する正念場です。大

規模化オンリーでない、多種多様、小規模経営に

も支援を強め、市と市民の知恵で地域にあった農

業を振興させるべきと思うがどうか 

 

自治体が非正規雇用促進化「ブラック自治体」の

声があるが実態について伺いたい 

① 大田原市の正規、非正規の実態はどうなって

いるか 

② 非正規職員の待遇格差はどうか 

③ 改善の方向はいかがですか 

 

中央多目的公園は親子の利用者が多く「グラウン

ドゴルフに使われては危険ですのでやめて下さ

い」という声があるが市の考えはどうか 

「市の温泉に無料の足湯温泉施設をつくって下

さい」という声があるが市の考えはどうか 

大田原高校から株式会社三桝屋大田原店までの

内環状北大通り線の道路の排水口の清掃と街路

樹の剪定をすべきとの声があるがどうか 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ７ 議席番号 １１ 質 問 者 深澤 賢市 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太陽光発電について 

 

 

 

 

 

 

 

 

経営所得安定対策等交

付金制度について 

 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

（４） 

 

（５） 

 

 

 

（６） 

 

（７） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

（３） 

（４） 

（５） 

（６） 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

なぜに前庁舎と同じ場所に建設するのか 

前庁舎は大田原市の中心ではないが、なぜに現在

地に固執するのか 

現在地の地盤は本当に安定しているのか 

地盤のボーリング調査は終わっているが、なぜに

基礎資料を議会に公表しないのか 

ＥＣＩ方式で仕事を発注するとしているが、なぜ

に市の選考委員も公表できないのか 

他の自治体は公表していると聞くが本市は公表

するのか 

地耐荷重が何トンの庁舎になるのか、㎡当たり何

トンの荷重になるのか 

他市町との合併はしないことを前提として庁舎

建設を行うのか、それとも大田原市人口ビジョン

によれば、これから市民が激減する少子高齢化対

策を想定して庁舎建設を行うのか 

 

原発事故後、市内で数多くの太陽光発電が設置さ

れているが、現在市内で確認されている太陽光発

電の用地面積はどのくらいになるのか 

雨水対策はどうなっているのか 

強風対策はどうなっているのか 

市は平地林の保全の考えは 

想定外事故等に関して損害賠償は 

耐用年数が経過した後の法的処理義務は 

 

平成２９年から生産調整の個別配分及び交付金

（7,500 円）制度が廃止される見込みと聞いて

いるが、今後の見通しは 

米作りを取り巻く環境は、依然として置き去りに 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ７ 議席番号 １１ 質 問 者 深澤 賢市 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

   

 

 

 

（３） 

 

 

（４） 

 

なっている。比較的大規模農家等については、認

定農業者、その他の助成の恩恵を受け所得の増大

に繋がっているが、その他の農家への対策はどう

なっているのか 

市内の認定農業者数及び認定外農家数はどのく

らいの数になるのか、併せて耕作面積はどのくら

いの面積になるのか 

国の行政のあまりにも急激な農業改革のために

善良な農家は大変な困難を強いられています。本

市にとって農業は基幹産業であり、国の農業政策

に散々協力してきた中山間地帯の農業を含めて

市独自の対策を実施してはどうか 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ８ 議席番号 ８ 質 問 者 髙木 雄大 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

 

３ 

給食費無料化について 

 

 

学校教育について 

 

 

 

中央多目的公園（防災公

園）について 

（１） 

（２） 

 

（１） 

（２） 

（３） 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

 

これまでの実績と評価について伺いたい 

今後の課題について伺いたい 

 

学校と地域の連携について伺いたい 

発達障害者等の支援について伺いたい 

プログラミング教育について伺いたい 

 

平常時の使い方について伺いたい 

中央多目的公園を利用した防災訓練をすべきと

考えますが、市の考えを伺いたい 

中央多目的公園を利用した防災教育について伺

いたい 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 ９ 議席番号 18 質 問 者 髙野 礼子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

オリンピック出場につ

いて 

 

 

 

施設整備について 

 

 

 

 

 

医療向けウィッグに対

する助成制度の導入に

ついて 

 

 

新大田原レインボープ

ランについて 

 

 

 

 

 

ＴＰＰ協定について 

 

（１） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

（３） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

（１） 

 

 

本市（湯津上小・中学校卒）で、初めてリオデジ

ャネイロオリンピックに日本代表（競泳）として

出場する選手に対する本市の対応について伺い

たい 

 

競泳公認プール施設の整備について市の考えを

伺いたい 

公認プールの県内の状況について伺いたい 

本市において水泳指導員の現況について伺いた

い 

 

抗がん剤による副作用で脱毛してしまった方を

どのように捉えているのか伺いたい 

医療用かつらの購入費用等の助成に対する市の

考えを伺いたい 

 

後期基本計画における重点テーマに対する事業

の成果・達成率について伺いたい 

本市の城下町・宿場町として魅力的な町並みを地

方創生を活用し、市街地回遊環境整備を行い、活

性化を図るべきと思うが市の考えを伺いたい 

今後の見通しについて伺いたい 

 

大田原市として農家に対し、これからどう向き合

っていくのか伺いたい 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １０ 議席番号 １ 質 問 者 秋山 幸子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

５ 

 

 

 

大田原市の教科書採択

について 

 

 

 

 

大田原市にフィルムコ

ミッションを設立する

ことについて 

 

 

 

 

大田原市の平和教育に

ついて 

 

 

 

 

防犯灯の調査及び設置

について 

 

大田原市にＦＭラジオ

局の開設することにつ

いて 

（１） 

（２） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

 

教科書の閲覧方法について伺いたい 

市民が、ゆったりと閲覧できるテーブルやイスの

配置、照明の明るさやアンケート用紙を置くなど

市民が閲覧できる環境及び意見を述べる環境を

作れないか伺いたい 

 

過去に大田原市内で撮影された映画やテレビ番

組の実績について伺いたい 

大田原市ならではの良さを生かし、映画やテレビ

番組及びコマーシャルなど、ロケーション撮影の

誘致、支援の窓口としてフィルムコミッションの

設立を求めるが考えを伺いたい 

 

大田原市が平和教育として実施しているものに

ついて伺いたい 

原水爆禁止世界大会の式典に大田原市の中学生

を派遣する事業を行っていないが、実施する考え

はあるか伺いたい 

 

市でも市内を調査し、安全安心のため防犯灯の設

置を求めるが実施する考えがあるか伺いたい 

 

市の政策や市民の情報交換に役立てるメディア

として「ＦＭおおたわら」の開局を求めたいと思

うが考えを伺いたい 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １１ 議席番号 １２ 質 問 者 中川 雅之 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

河川、水路、ため池等「法

定外公共物」の里親制度

の導入について 

 

スマートフォンアプリ

（ＩＣＴ）を活用した市

民参加型のインフラ管

理制度の導入について 

 

電力自由化に伴う市有

施設における電気料金

の削減策について 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

市内における河川、水路、ため池等の法定外公共

物の管理の現状と今後の市の考え方について伺

いたい 

 

スマートフォン（ＩＣＴ）を活用した市民参加型

のインフラ管理制度を導入すべきと思うが市の

考えを伺いたい 

 

 

電力自由化に伴う、市有施設における電気料金の

削減策についての市の考えを伺いたい 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １２ 議席番号 ４ 質 問 者 鈴木 央 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

 

地場産業の振興につい

て 

 

障害者優先調達推進法

について 

 

旧大田原地区広域消防

組合消防本部跡地につ

いて 

 

 

 

（１） 

（２） 

 

（１） 

（２） 

 

（１） 

現状について伺いたい 

今後の取り組み方針について伺いたい 

 

法施行後３年間の取り組みについて伺いたい 

今年度の取り組みについて伺いたい 

 

進捗状況について伺いたい 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １３ 議席番号 23 質 問 者 千保 一夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

副市長２人体制を復活

すべき 

 

 

 

 

市長発言の重さについ

て 

 

 

 

 

 

 

市が早急に取り組むべ

き重要な事案について 

 

 

 

 

 

 

 

市の情報非公開の姿勢

について 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

（２） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

 

 

トップマネジメント体制の強化は人件費節約な

どと引き替えにできない程、大切であることを認

識すべき 

市の政策形成能力と政策推進能力とを高めるこ

とが喫緊の課題 

 

「うそをつく政治家と約束を守る政治家」との発

言について 

①トコトコ大田原、②医学部誘致、③市町村合併、

④市長退職金、⑤公金紛失問題、⑥記念樹の森、

⑦水辺公園、⑧金田地区サッカー場、⑨野崎駅舎 

ハーモニーホールやパイプオルガンへの市長自

身の評価について 

 

野崎地区の一体整備について 

矢板北スマートインターチェンジへのアクセス

道路と土屋バイパス（国道 4 号矢板大田原バイパ

ス）整備との関連事業 

本市内の官公庁々舎の老朽化対策に伴う移転先

準備について（警察署、県庁舎等） 

若草の一般廃棄物中間処理施設の次期候補地に

ついて 

 

市情報公開条例や地方自治法の目的に反し、明ら

かに時代遅れの対応である 

情報公開審査会の答申内容及び同委員の人選に

ついて 

積極的な情報開示により、市民の批判、市民参加、

開かれた市政を目指すべき 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １３ 議席番号 23 質 問 者 千保 一夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

５ 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

８ 

 

 

９ 

 

 

 

10 

 

 

公の施設の指定管理者

の指定のあり方につい

て 

 

 

 

道の駅那須与一の郷の

管理代行の実態につい

て 

 

 

市水道事業給水条例に

ついて 

 

 

 

学校統廃合は慎重に進

めるべき 

 

次期一般廃棄物最終処

分場整備に向けた基本

的考え方について 

 

(株)大田原ツーリズム

の経営について 

 

 

 

 

（１） 

（２） 

（３） 

（４） 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

 

（１） 

 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

 

 

 

（1） 

 

（2） 

 

不透明、不公正のそしりを免れない 

指定管理者選定手続を改善すべき 

指定後の所管課による監督責任について 

指定管理者により管理する公の施設に市役所Ｏ

Ｂを雇用させることの是非について 

 

指定管理業務はあくまでも「管理代行業務」であ

り、現在はその目的を逸脱している 

市は実状を把握すべき。あるいは既に知っていて

看過しているのではないか 

 

３市町村合併後１０年の節目を過ぎた。旧湯津上

の 2 簡易水道区域の加入金、水道料金について

は、旧大田原・黒羽の区域のそれに統一すべき時

期に来ているのではないか 

 

特に小学校の廃校方針は撤回が望ましい 

 

 

前例を参考にできるだけ長期間の埋立期間を確

保するよう努力すること 

・１５年は短すぎる 

 

公費投入無しで自立経営が成り立つ方策を検討

すべき 

道の駅那須与一の郷の指定管理者に最適であり、

市民の福祉向上にも貢献する 

 

 

 

 

 
 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １３ 議席番号 23 質 問 者 千保 一夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

11 

 

 

3 月議会の継続質問に

ついて 

 

（1） 

 

（2） 

 

 

 

（3） 

 

（4） 

 

 

 

（5） 

 

 

市アンテナレストラン事業補助金申請者はこれ

までにあったか。あったとしたらその内容を問う 

市アンテナショップ事業について 

・蕨市に市が多額の投資をして開設した「You 

Me 与一館」はその後、何がどう変わったのか 

 名称や運営形態、運営責任者等々 

両補助金交付要綱の制定を「議会及び報道機関に

発表しない」と定めて公表を禁じた理由何か 

学校給食費無料を続けて新庁舎建設のために 30

億円を借金するよりも、給食費無料を廃止するこ

とによって無借金で新庁舎を建設することの方

が血税の使い方としては適切ではないか 

国保税、介護保険料を引き下げるべき 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一括質問一括答弁方式 

質問順位 １４ 議席番号 ２２ 質 問 者 小野寺 尚武 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

財政運営（地方債・歳計

現金）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民意識調査について 

 

 

 

 

 

 

新庁舎建設について 

 

（１） 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

（５） 

 

（６） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

マイナス金利の影響について 

地方債の借入れ先の選定は、どのような考えでし

ているのか 

民間金融機関からの借入れはどう決めているの

か 

銀行等引受債の引き受け方式については条件提

示方式のみで今後もいくのか 

資金調達の時期の決定はどのようにしているの

か 

歳計現金の年間の資金の流れはどのようになっ

ているのか 

 

調査の分析作業について 

はじめての項目の「暮らし向きについて」５年前

と比べ暮らし向きが「厳しくなったと感じてい

る」が５７．３％、「変わらない」が２８．６％

となっているがどう分析しているのか。また今後

どう対処していくのか 

 

進捗状況（入札参加申し込み数も含め）を問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １５ 議席番号 ２４ 質 問 者 髙﨑 和夫 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

２ 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

栃木県立高等学校再編

計画に基づく市長の考

え方について 

 

山村開発センターの整

備について 

 

高館城址の整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

 

 

 

（１） 

 

 

（１） 

（２） 

 

 

昨年 9 月定例会一般質問以降の本市の対応につ

いて伺いたい 

 

 

本市の山村開発センターに対する今後の整備計

画について伺いたい 

 

関東ふれあいの道の現況について伺いたい 

今後の整備計画について伺いたい 

 

 

 



 

質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １６ 議席番号 ２ 質 問 者 印南 典子 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

高齢者ほほえみセンタ

ーについて 

 

 

 

 

 

 

子ども未来館について 

 

 

（１） 

 

（２） 

 

（３） 

（４） 

 

 

（１） 

 

（２） 

大田原市介護支援ボランティアポイント制度「与

一いきいきポイント制度」について伺いたい 

介護予防リーダーがいきいきメイト養成講座を

受講する際の配慮について伺いたい 

建物の改善・改修工事について伺いたい 

今後の高齢者ほほえみセンターの活用と広報活

動について伺いたい 

 

有料化以後の入場者数と今後の見通しについて

伺いたい 

来場者を充実させるための今後の市の取り組み

について伺いたい 

 

 

 



 

質 問 区 分 一 般 質 問 質 問 方 式 一問一答方式 

質問順位 １７ 議席番号 ３ 質 問 者 星 雅人 

 

質 問 事 項 質 問 要 旨（質 問 の 具 体 的 内 容 ） 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

人口減少時代のまちづ

くりについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

大田原市史編さん事業

と地域資料の収集・保存

利用について 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

（３） 

 

（４） 

 

 

（１） 

 

 

（２） 

 

 

（３） 

 

 

 

平成28年3月29日に行われた都市計画区域マ

スタープランの改定の内容と対応について伺い

たい 

平成28年７月１日から適用となる大田原市開発

行為等指導要綱の改正の内容について伺いたい 

「コンパクトなまちづくり」を進める方策につい

て伺いたい 

人口が減少していくと予想されている地域への

対応について伺いたい 

 

市制施行70周年に向けて大田原市史編さん事業

をはじめ、担当を置くべきと考えるが市の考えを

伺いたい 

地域資料、郷土資料の電子書籍化及びオープンデ

ータ化を推進すべきと思うが市の考えを伺いた

い 

今後、作成される市の発行物の電子書籍化及びオ

ープンデータ化を推進すべきと思うが市の考え

を伺いたい 
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